

JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. V.

MONTREAL, MAI 1888.

No. 1.

SOMMAIRE.

Bulletin Mensuel.—Traité Élémentaire d'Hygiène : *Des vêtements*.—Habitations rurales des cultivateurs.—Le choléra infantile et l'allaitement maternel obligatoire.—Les incendies de théâtres.—Le vertige des fumeurs.—Moyen de boire du bon café.—De l'emploi des tuyaux de plomb pour la conduite des eaux alimentaires.—Bibliographie.

BULLETIN MENSUEL.

Depuis quelques années, il souffle dans notre cher pays du Canada un vent salubre qui pousse nos gouvernements et nos hommes de cœur vers l'hygiène, cette belle science de l'éducation physique et morale du peuple. L'an dernier le gouvernement de Québec a créé un Conseil provincial d'hygiène, composé d'hommes expérimentés, de savants connus, sous la présidence du sympathique Docteur E. P. Lachapelle, de Montréal. De ce jour, l'hygiène dans notre province est revêtue d'un caractère officiel qui ne saurait manquer d'assurer son succès. *Le Journal d'Hygiène Populaire* n'a pas été indifférent dans ce mouvement de la science sanitaire; nous l'avons appelé de tous nos vœux, avec d'autant plus de conviction qu'ouvrier de la première heure, nous voulions l'édification de l'œuvre qui s'impose dans les préoccupations de tous ceux qui ont à cœur l'amour sacré de la Patrie.

Ce Conseil d'hygiène, dont les travaux et le progrès sont aujourd'hui réels et incontestables, et le *Journal d'Hygiène Populaire*, qui s'est donné pour tâche de mettre en lumière tous les travaux et tous les progrès appartenant au domaine de la science sanitaire, nous paraissent constituer des circonstances très favorables pour amener une fusion qui ne pourrait que profiter à l'avenir de ces études pratiques, de ces aspirations de réforme, enfin à l'avancement de l'hygiène au Canada.

Ne voyez, dans cette démarche, que l'idée de mettre ce journal au service du Conseil Provincial d'Hygiène, et, par conséquent, de réunir sous un même labarum tout ce qu'il y a de force et d'intelligence chez ceux qui se dévouent aux progrès de la science sanitaire dans cette province. D'ailleurs, le *Journal d'Hygiène Populaire* n'a-t-il pas un droit à cet encouragement? Ne représente-t-il pas l'antériorité dans la tâche modeste d'enseigner l'hygiène dans cette partie du pays?

Un dernier mot en *Post Scriptum* : le *Journal d'Hygiène Populaire* compte à l'étranger, ce dont vous ne devez pas douter, un grand nombre de collaborateurs, ce qui ne peut qu'ajouter à son crédit scientifique.

* * *

Avec le présent exemplaire, notre journal entre dans sa cinquantième année d'existence. A cette occasion, nous